



## **ACTAS DEL GRUPO DE ESTUDIO EN DESARROLLO LOCAL**

### **Acta de la “II reunión general del Grupo de trabajo de Desarrollo Local de la AGE” Granada, 14.02.03**

Siendo las 9:00 horas del día 14 de febrero de 2003, y en la sede del Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Granada, calle Rector López Argüeta de Granada, se reúnen, convocados por su Comisión gestora, los miembros promotores del Grupo de trabajo de Desarrollo Local de la Asociación de Geógrafos Españoles (AGE).

Se constituye la mesa bajo la presidencia del Vicerrector de Investigación de la Universidad de Granada y de los dos miembros de la Junta gestora presentes: Francisco Rodríguez y Fermín Rodríguez. El Vicerrector de Investigación abre la sesión dando la bienvenida a los participantes en el encuentro. Toma la palabra a continuación Francisco Rodríguez, quien agradece la intervención del vicerrector y su presencia en la sala, así como el apoyo prestado por la Universidad de Granada a la organización de esta reunión; da cuenta de las 16 personas presentes en la sala y de las adhesiones al grupo recibidas por parte de los 30 socios miembros constituyentes del grupo. Las listas de ambos grupos se adjunta como Anexos 1 y 2. Interviene seguidamente Fermín Rodríguez para agradecer la hospitalidad de la Universidad de Granada y traslada el saludo y apoyo explícito de la presidenta de la UGI, Dra. Buttimer, a la constitución de este grupo, así como también el saludo y el apoyo explícito a la constitución del grupo del presidente de la Comisión de Desarrollo Local de la UGI, Dr. Sforzi. Asimismo se da lectura a un escrito de apoyo y buenos augurios del miembro del grupo y presidente de la AGE, Dr. Ricardo Méndez Gutiérrez del Valle. A las 10 horas se interrumpe la sesión, que se reúne de nuevo, ya sin la presencia del vicerrector, a las 10:30 horas.

*Informe de actividades:* Francisco Rodríguez, en su calidad de organizador de la II reunión anual, cede la palabra a Fermín Rodríguez, quien como coordinador de la comisión promotora de la propuesta y en nombre de la Comisión gestora, presenta el informe de actividades realizadas hasta el momento, que se adjunta como Anexo 3, y en el que destaca la aprobación por parte de la Junta directiva de la AGE de la propuesta de constitución. Se aprueba por asentimiento de los presentes dicho informe de actividades.

Francisco Rodríguez propone variar los puntos del orden del día para tratar, a continuación, de las próximas actividades y de la ampliación de la Junta gestora, dejando para el final el análisis del Reglamento del Grupo. Aceptada la propuesta, se plantean las nuevas actividades, cuyas propuestas eran ya conocidas por el Grupo, al venir incluidas en el informe de actividades de la Comisión gestora, que es explicado por Fermín Rodríguez con el siguiente objetivo: constituir definitivamente el grupo en la Asamblea General de la AGE en Barcelona, en otoño de 2003, mediante la presentación a ésta de la documentación que resta: el Reglamento y la composición de la Comisión permanente, y mantener el espíritu fundacional del grupo, basado, como no podría ser menos, en un Grupo de trabajo sobre Desarrollo Local, en la amplia participación de todos los geógrafos interesados en una de las líneas más dinámicas de la Geografía, no solamente en España, sino también, en el mundo; como lo prueba la reciente consideración del anterior Grupo de Estudio de Desarrollo Local como Comisión dentro de la UGI.

El conocimiento de la dimensión internacional del Desarrollo Local puede ser un centro de interés para atraer a una próxima reunión a los interesados en el Grupo de Trabajo. Dicha reunión se propone que sea celebrada en Oviedo el sábado 24 de mayo próximo, y en ella intervendrá el presidente de la Comisión, Dr. Fabio Sforzi, al que se le propondría una exposición sobre el estado del arte en materia de Desarrollo Local dentro de la UGI y la perspectiva inmediata; conectado con esto se invitaría a algunos directivos de proyectos territoriales para debatir con los geógrafos presentes que trabajan en el campo del Desarrollo Local. El formato de la reunión sería de tipo seminario y se convocaría bajo el lema *El Desarrollo Local en la UGI*. Complementariamente con este seminario, se realizaría una tercera reunión general del Grupo de Trabajo.

Igualmente se reforzará la página web, alojada hasta el momento en [www.uniovi.es/cecodet/gtdesarrollolocal](http://www.uniovi.es/cecodet/gtdesarrollolocal), y se planteará la conexión con la página de la AGE. Fermín Rodríguez plantea la necesidad de dotarse de un logo identificativo del grupo para la página web y para la documentación de la convocatoria a la próxima reunión y seminario y a tal fin presenta cuatro posibles diseños, de los que los reunidos eligen uno de ellos que tendrá carácter provisional, pero que ahora ya podrá ser utilizado, y que se adjunta como Anexo 4

*Modificación de la Comisión gestora:* En la primera asamblea del grupo, celebrada en Oviedo, se creó una Comisión gestora integrada por tres personas: José León García, quien leyó el manifiesto de intención de constitución del grupo en la Asamblea general de AGE, Francisco Rodríguez, ponente en el Congreso y responsable de la organización de la segunda reunión de Granada y Fermín Rodríguez autor del texto leído y miembro de la Comisión de desarrollo local de la UGI, que actuó como coordinador de la propuesta para su presentación a la AGE. Se solicita que el grupo considere la posibilidad de ratificar dicha Comisión como gestora hasta la elección de la Comisión Permanente y la ampliación de la Comisión para una más amplia representación territorial y se discuten a continuación los criterios de esta ampliación.

Jesús Arias propone que el número de miembros de la Comisión gestora sea el mismo que el de la futura Comisión permanente, que prevé el Reglamento; es decir, cinco miembros, manteniéndose los tres actuales en representación de los promotores y de los grupos de Granada, Canarias y Asturias y ampliándose con dos personas más, una en

representación de Valencia, que está presente, Joaquín Farinós, y otra en representación de Galicia, Román Rodríguez, con quien se han mantenido conversaciones a fin de

Propuesta de Reglamento: Se presenta una propuesta de Reglamento de régimen interior, a elevar a la AGE, para la definitiva aprobación del grupo, se estudia, por parte de los presentes, el borrador de reglamento al que se introducen una serie de modificaciones, que aparecen en el Anexo 5, incidiendo en el carácter abierto del grupo y en la colaboración con otros actores y entidades.

Sugerencias y propuestas: Se propone la confección de un modelo de ficha para los interesados, que se colgará de la web, en la que se insista en la inclusión de los proyectos aplicados, dentro de ello se encomienda a Francisco Rodríguez la redacción de una nota informativa de la reunión para su envío a *Noticias geográficas*. Se comisiona a Fermín Rodríguez para dar cuenta a la AGE de la reunión, tramitar la documentación requerida, asegurar la realización de la reunión de Oviedo y colocar el acta de esta reunión, junto con los anexos reformados, en la página web del grupo. Y convocándose para la próxima reunión y seminario en Oviedo y sin nada más que conferir se levanta la sesión siendo las 13,00 horas.

organizar un próximo seminario. Vicente Zapata manifiesta que trae la representación de José León García, quien por circunstancias personales no puede asumir el puesto de miembro de la Comisión gestora y ofrece su colaboración para lo que el grupo le confíe. Después de un pequeño intercambio de opiniones, en el que se argumenta la conveniencia de mantener la representación de Canarias por diversos motivos se acuerda que Vicente Zapata sustituya a José León en ella. Fermín Rodríguez plantea, siguiendo el modelo de las comisiones UGI, proponer a la Junta directiva de la AGE, que designe a un enlace oficial con el Grupo. Igualmente, se ratifica a Fermín Rodríguez como coordinador de la Comisión gestora. Dicha Comisión actuará como gestora hasta la elección de la Comisión permanente y estará compuesta por los cinco miembros referidos. Francisco Rodríguez da lectura a un escrito de D. José Carpio en el que éste, tras manifestar su apoyo al grupo y su interés en el mismo, solicita ser miembro de la Comisión gestora, lo que, tras una breve deliberación es desestimado por no considerarse necesaria una mayor ampliación en estos momentos que rebase el número reglamentario.

## Anexo nº 1

### Reunión de Granada – 14.2.03

#### *Lista de Asistentes:*

Joaquín Farinós Dasi, Universidad de Valencia  
M<sup>a</sup> Luisa Gómez Moreno, Universidad de Málaga  
Rafael Menéndez Fernández, CeCodet. Universidad de Oviedo  
Fermín Rodríguez Gutiérrez, CeCodet. Universidad de Oviedo  
Francisco Rodríguez Martínez, Universidad de Granada  
Vicente Manuel Zapata Hernández, Universidad de La Laguna  
M<sup>a</sup> José Martos Fernández, IDR. Universidad Granada  
Pilar García Martínez, IDR. Universidad de Jaén  
Antonia Paniza Cabrera, IDR. Universidad Jaén  
Josefa Frontana González,  
M<sup>a</sup> Enriqueta Cózar Valero, IDR. Universidad Granada  
José Antonio Nieto Colmaestra, miembro de AGE y del Colegio de Geógrafos  
José Gómez Zotano, IDR. Universidad Granada  
Andrés García Lorca, Universidad de Almería  
Jesús Arias Abellán, IDR. Universidad Granada  
Eduardo Arraque, Universidad de Jaén

## Anexo nº 2

### Reunión de Granada – 14.2.03

#### *Lista de adhesiones:*

Asunción Blanco Romero, Universidad Autónoma de Barcelona  
Gemma Canoves Valiente, Universidad Autónoma de Barcelona  
Eugenio Climent López, Universidad de Zaragoza  
Juan Fernández Pereiro, Principado de Asturias  
Jaume Font Garolera, Universidad de Barcelona  
José-León García Rodríguez, Universidad de La Laguna  
Josefina Gómez Mendoza, Universidad Autónoma de Madrid  
María Jesús González González, Universidad de León  
María Hernández Hernández, Universidad de Alicante  
Francisco López Palomeque, Universidad de Barcelona  
Marién Madera González, Universidad de Oviedo  
Antonio Maya Frades, Universidad de León  
Ricardo Méndez Gutiérrez del Valle, Universidad Complutense de Madrid  
Mateu Picornell Cladera, Universidad Illes Balears  
Juan Ignacio Plaza Gutiérrez, Universidad de Salamanca  
Francisco Quirós Linares, Universidad de Oviedo  
Pilar Riera Figueras, Universidad Autónoma de Barcelona  
José María Rodríguez Fernández, Universidad de Oviedo  
Román Rodríguez González, Universidad de Santiago de Compostela  
Juan Romero González, Universidad de Valencia  
María Jesús Sánchez Muñoz, Universidad de León  
Joana María Seguí Pons, Universidad Illes Balears  
José Somoza Medina, Universidad de León  
Miguel Angel Troitiño Vinuesa, Universidad Complutense de Madrid  
Jorge Olcina Cantos, Universidad de Alicante